

# El Grano



# de Arena

El que no está conmigo  
está contra mí  
San Lucas cap. XI vers. del  
14 a. 28

Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

El que no recoge conmigo  
desparrama  
San Lucas cap. X.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Plaza del Príncipe, II.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

## APOSTOLADO DE LA ORACION

### MAYO

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad

El Corazón Inmaculado de María

#### ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que seamos devotos del Inmaculado Corazón de María.

#### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Profesar y promover la devoción al Corazón de María.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La Cofradía del Purísimo Corazón de María.
- 2.ª El recurso a la poderosa mediación de la Santísima Virgen para alcanzar la paz europea.
- 3.ª La devota consagración del mes de mayo a la Reina de las flores.

Conversiones, 22. — Enfermos, 21. — Atribulados, 14. — Familias, 13. — Matrimonios, 4. — Bautizos, 6. — Asuntos importantes, 18. — Consejo y protección en varios. — Vocaciones, 5. — Obras de celo, 14. — Gracias espirituales, 24. — Gracias temporales, 20. — Intenciones particulares, 28. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 26.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de mayo y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- 1.ª 4. — Santa Mónica, viuda.
- 2.ª 25. — San Gregorio VII, papa.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocias doña María Goñalons Portella y doña Teodorina Sturla, Viuda de Escudero, fallecidas en abril último.

A. M. D. G.



## La intervención de Italia

Vamos a examinar brevemente la situación internacional que se crea con este suceso.

Por el momento, ambos imperios centrales tendrán que hacer frente, sin otra ayuda que la de Turquía, a Francia, Rusia, Servia, Italia, Bélgica, Inglaterra (favorecida con los auxilios coloniales) y el Japón, y es posible que aún obtengan inmediatamente el auxilio de Rumania; además, su preponderancia puede obligar a Grecia y Bulgaria a caer de su lado, y sobre los pocos Estados que quedamos disponibles en Europa pue-

den ejercer presiones poderosas: la actitud de los Estados Unidos tampoco es tranquilizadora.

Se trata, por lo visto, de aniquilar el poder alemán, cuya fuerza en las órdenes militar, industrial y comercial empezaba a dominar en el mundo.

A través de la confusión creada por la multitud de intereses nacionales que hoy se agitan, se perciben con la dificultad las líneas directrices de la orientación de política de los países beligerantes, para cuyo aprecio conviene alejarse mentalmente de los momentos actuales.

Parece evidente que si los italianos cooperan al ataque de los Dardanelos, o toman a su cargo la empresa, ejercerán una influencia o dominación en el mar Egeo perjudicial para los intereses de Grecia, Bulgaria y Rusia; además, la entrada de Italia y su permanencia durante largos años en la alianza austroalemana, tuvo por fundamento el antagonismo de sus intereses en África y en el Mediterráneo con Inglaterra y Francia; de donde se deduce que si Alemania y Austria son vencidas, no pudiendo adquirir Italia ninguna presa alemana por hallarse interceptada su vecindad con los territorios suizo y austriaco, y no siendo suficiente su dominación en las costas del Adriático como premio de su intervención en la guerra — que hubiera podido ganar sin salir de la neutralidad, — se puede prever se reproduzcan los choques y disensiones que la llevaron en su día a formar parte de la Triple.

La prolongación del dominio e influencia de Italia desde la costa de Cirenaica y Trípoli tropieza con la posesión de Túnez por los franceses y de Egipto por los ingleses; la costa de Sicilia se halla bajo la acción de Malta y Bizerta, y los franceses en Córcega conviven en el mar Tirreno y comparten la dominación en el estrecho de las Bocas de Bonifacio.

Estas circunstancias pondrán de nuevo frente a frente las aspiraciones de dichos pueblos y agitarán la vida del Mediterráneo, cuyo *statu quo* se halla garantizado por el convenio entre Francia, Inglaterra y España, atrayendo sobre nuestra nación contingencias y peligros de que esperábamos vernos libres y que, paso a paso, se van acercando a nosotros.

Por otra parte, la reivindicación geográfica que representa la Italia irrendenta constituye, en lo referente al cantón del Tesino, una amenaza para Suiza, que es fácil tenga que volver a movilizar la totalidad de sus contingentes en espera del desarrollo de la fiebre del nacionalismo italiano.

Pocas generaciones han tenido, como la nuestra ocasión de presenciar sucesos de tanta importancia para la Historia como los que tenemos

ante nuestra vista, envueltos ciertamente en la actualidad por un velo, coronado, con los nombres sonoros de "Libertad, derecho y Justicia", invocados por todos como finalidad de sus actos, y en sustitución de los que, cuando se disipe la niebla que los cubre, podrán leerse en su día los de "Codicia, Despotismo y Crueldad" en el triste balance del estado de nuestra civilización.



## DE TODAS PARTES

### Austria preparada

Son de gran interés y de actualidad las siguientes manifestaciones hechas por un oficial del Estado Mayor del Ejército austríaco que acaba de hacer una visita de inspección en el Trentino:

«No hay razón ninguna — dice — para suponer que la intervención italiana pueda ejercer influencia que haga alterar inmediatamente la situación.»

Si Italia hubiera abandonado su neutralidad hace tres o cuatro meses, su determinación hubiera sido un golpe serio para los Imperios centrales, pues éstos no se hallaban entonces preparados para hacer la guerra en nuestras fronteras meridionales. Pero en la actualidad tenemos allí dispuestos todos los hombres y cañones necesarios: para nosotros supone bien poca diferencia el que esos soldados y esos cañones permanezcan en sus puestos sin pelear o peleando, pues de todos modos han de permanecer allí y no afecta esta distribución de tropas al resto de nuestras demás fuerzas combatientes.

Todo el que haya visitado el Trentino hace seis meses y lo visite hoy, no la reconocería.

Los cerros y los montes se hallan convertidos en verdaderas fortalezas. Todos los valles, todos los caminos se hallan dominados por cañones montados en cuantas alturas son utilizables; todas las noches funcionan proyectores eléctricos; en cada rincón han sido construídas fortificaciones ocultas, por todas partes circulan trenes blindados. Un numeroso y bien equipado Ejército, instruído perfectamente en la guerra de montaña, se halla distribuído y apostado convenientemente para afrontar la declaración de guerra en cualquier momento.»



### Por la posesión de Przemysl

Dice el cronista militar de "A B C":

«Un alto en la marcha. "Se lucha por la posesión de Przemysl", dicen los alemanes con el laicismo y la sequedad habitual en los partes oficiales, y esto quiere significar que los acosados

sin tregua ni descanso han hallado, al fin, un refugio donde reorganizar las rotas unidades para hacer cara nuevamente al enemigo. Su pro y su contra, como todo en el mundo, tiene ese alto que los rusos han hecho. Ventajas: las que proporcionan un oasis en el desierto al cansado caminante. Inconvenientes: los que pueden derivarse de una nueva rendición de Przemysl, plaza que hoy no puede reunir las condiciones que tenía cuando estaba en poder de los austríacos, pues, digan lo quieran de San Petersburgo, no es de suponer que al rendirse fueran tan inocentes que dejaran intacta la mayor parte de la artillería y fuertes, y por mucha que haya sido la actividad y la previsión de los moscovitas, difícil es que Przemysl tenga actualmente las condiciones que tuvo.

Quizá no haya llegado todavía a esa plaza el tren de sitio de los austro-húngaro-alemanes, que no puede tardar, puesto que en poder de éstos se encuentra el ferrocarril que de Cracovia va a Przemysl, y aunque los rusos, en su retirada, casi puede asegurarse que la habrán inutilizado en gran parte, en la guerra, los ingenieros militares tienden una vía y hacen un puente en un santiamén, en menos que se construye un fuerte. Cuando las piezas de gran calibre lleguen, no sitiaron Przemysl; atacarán un sector como hicieron en Amberes, y para evitar, como en Bélgica, que si la plaza se entrega huyan sus defensores, los austro-húngaro-alemanes, que ya han cruzado el San de diversos puntos al Norte de Jaroslaw, intentaron colocarse entre Przemysl y Lemberg. O los rusos, sacando fuerzas del Norte, vienen en socorro de los que, al amparo de los fuertes Przemysl, se han refugiado, un nuevo Sedan se aproxima que aparte de los que se han detenido frente a aquella plaza, los austro-húngaro-alemanes continúan avanzando hacia el Norte en el frente Sanbor-Stry-Stanislaw, y sumarán sus esfuerzos con los que han pasado el San para cortar la retirada a los moscovitas.

### El «Lusitania», crucero corso

oficialmente

Dicen los viajeros del «Antonio López» que supieron que el «Lusitania» fué echado a pique dos horas después:

El «Lusitania», estaba declarado oficialmente crucero corso, teniendo ocasión muchos viajeros de ver los cañones que llevaba en la proa y en la popa. En muchas esquinas de las calles de Nueva York había *affiche* recomendando al público que no se embarcara en dicho buque, porque se tenían noticias que sería torpedeado por los submarinos alemanes.

Cargó en Nueva York para Londres, ametralladoras cañones, fusiles y 4000 cajas de municiones.

El «Antonio López», al salir de Nueva York, se encontró en aquellas aguas un crucero inglés.

### La recluta británica ha sido un fracaso

Asegura «The Times» que el llamamiento de lord Kitchener a 300.000 nuevos reclutas, cuya edad oscila entre los diez y siete y los cuarenta años, ha hallado escaso eco hasta ahora.

Ha publicado un llamamiento la Prensa bri-

tánica, y el «Daily Mail», con extraordinaria sinceridad, declara en un extenso artículo que no volverá a insertar el llamamiento y que deplora haberlo hecho una vez.

«Los hombres de cuarenta años — dice el articulista — no deben ser llamados mientras queden en la Gran Bretaña ciudadanos más jóvenes.

Millares de éstos hay en Londres que permanecen tranquilamente en sus hogares, a la vez que arrebatan salarios a padres de familia que se hallan en la línea de combate.»

### Un nuevo mortero austríaco

El número de la «Vossische Zeitung» correspondiente al 5 del actual contiene la noticia de que en las acciones libradas en los alrededores de Tarnow ha tomado parte una batería austríaca de morteros de 520, cuyo primer disparo segó literalmente una sólida torre situada a una distancia de 18 kilómetros.

El proyectil que emplea esa nueva pieza austríaca excede en 20 kilos de peso al del mortero de 42.

### Persia contra los aliados

Participan desde Constantinopla que el nuevo Presidente del Consejo de Ministros persa es un enemigo declarado de Rusia.

Su primer paso será la abolición de las capitulaciones, lo que significa la entrada de Persia en la lucha sin una formal declaración de guerra.

En relación con esto se esperan para en breve acontecimientos de importancia en el Afghanistan, Beludchistán, y en la India.

### Un nuevo buque español

En los astilleros de Euskalduna se ha botado un nuevo buque construido para la Compañía marítima el Nervión.

Se llama «Mar Mediterráneo» y despiaza 4.140 toneladas.

Hará su primer viaje a Baltimore.

En los mismos astilleros se está construyendo otro buque gemelo para la misma Compañía.

## Menorca

A eso de las ocho de la mañana del jueves último, un repique general de campanas, anunció a estos habitantes, la llegada a Mahón del Excelentísimo e Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis don Juan Torres y Ribas.

La venida de S. S. Ilma. a esta capital ha tenido por objeto el bendecir la boda de la distinguida señorita doña Elvira Rodríguez Baster, hija del Excmo. señor General Gobernador Militar de Menorca, con el abogado de Vélez-Málaga don Ramón Martínez Cebrián; cuya boda se verificó a las once de la mañana de dicho día, en el palacio del Gobierno Militar.

El Rdm. Prelado salió por la tarde para Ciudadela, punto de su residencia.

Aprovechamos gustosos esta ocasión para saludar respetuosamente a la Autoridad superior eclesiástica de esta Diócesis, a quien besamos reverentes su Anillo Pastoral.

En los días 4, 5 y 6 del próximo mes de junio se celebrará en la iglesia de la Concepción, un solemne triduo dirigido por los Rdos. P. P. Salesianos señores Olivazzo y Conde. Este Religioso está encargado de los sermones.

Ha sido nombrado Catedrático de Historia Natural de este Instituto don Emiliano Castaño Fernandez.

«La Tribuna», de Roma, dice que ha declarado un diplomático griego que a consecuencia de la intervención de Italia en la contienda internacional, Rumanía la secundará, y que intervendrán después Grecia y Bulgaria.

En el vapor del miércoles, llegó el Rdo. don Justino Muñoz, Capellán primero del Ejército, destinado al Hospital Militar de esta Plaza.

El miércoles último dióse principio en esta ciudad a la cobranza de las Contribuciones Territorial e Industrial, correspondientes al segundo trimestre del año que cursa cuyo plazo voluntario finaliza al 31 del actual.

También se siguen expidiendo las cédulas personales del corriente año, cuya cobranza voluntaria termina el 30 del próximo junio.

A las doce del miércoles se reunió en la Delegación del Gobierno la Junta local de construcción de Casa de Correos para tratar del nuevo solar cedido por nuestro Ayuntamiento para Correos y Telégrafos.

Anuncia «El Bien público» de esta localidad que ha contratado un nuevo servicio telegráfico, con la acreditada agencia de Madrid, «Prensa Asociada» que empezará a 1.º del próximo junio.

En el vapor correo de hoy han llegado los señores Magistrados de esta Audiencia Territorial, para fallar las causas vencidas en el Palacio de la Justicia de esta Capital.

Ayer y hoy el Excmo. señor Obispo de esta Diócesis debía conferir órdenes mayores y menores en Ciudadela.

El lunes terminan los populares cultos del mes de María. El martes en algunos templos se darán principio a los del Sagrado Corazón.

El lunes próximo terminará en la Iglesia del Asilo de Huértanas de la calle de San Fernando la exposición diaria y desde el martes 1.º de junio será en las religiosas Concepcionista de 7 y media a 8 y media de la tarde.

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y de los no menos importantes diarios católicos de Madrid «El Debate» y «El Universo».

## Cultos

### Parroquia de Santa María

Domingo 30 de mayo, fiesta de la Santísima Trinidad. — Misas rezadas a las cinco, seis, siete, ocho y doce. A las diez la mayor que será votiva en honor de Nuestra Señora de los Dolores, con sermón por el Rdo. don Jaime Tutzó, Presbítero, M. A. A las dos y media catecismo para niños. A las tres y media Vísperas, Completas, Rosario y continuación del Mes de Mayo consagrado a la Santísima Virgen. A las cinco instrucción doctrinal por el Rdo don Pedro Roselló, Vicario.

En la iglesia de San José, catecismo para niños a las tres.

En la Concepción, catecismo para niños el lunes, miércoles y viernes al anochecer.

Lunes 31. — A las cinco y cuarto de la mañana se dará fin a la devoción del Mes de las flores en obsequio de la Santísima Virgen.

Jueves 3 de Junio. Festividad del Santísimo "Corpus Christi". — Misas rezadas a iguales horas que el domingo anterior. La de las siete será de comunión general. A las nueve y media exposición del Santísimo Sacramento, *Tercia* solemne, y después la Misa mayor en que predicará el Reverendo don Bartolomé Pons Sintés, Beneficiado, quedando expuesta S. D. M. A las cuatro solemnes Vísperas, después Completas y Rosario. A las seis saldrá la procesión general, siguiendo el curso que se detalla en el correspondiente anuncio.

Viernes 4. — A las siete Misa de Comunión reparadora para el Apostolado de la Oración con los cultos de costumbre. En este día y en todos los demás no festivos de la octava del Santísimo Sacramento, la Misa mayor con exposición será a las nueve y media, y a las cuatro Vísperas, también con exposición de S. D. M.

### Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Mañana dominica de la Santísima Trinidad. — Misas rezadas a las cinco y media, siete y media y nueve. A las diez la Misa mayor, con homilía que dirá el Lic. Rdo. señor Cura Económico. Por la tarde a las tres y media canto de Vísperas, rezo del Rosario y los cultos del Mes de María. A las cuatro y media plática doctrinal por el citado señor Cura Económico.

*Enseñanza del Catecismo.* — De nueve y media a diez y media de la mañana y de cinco a seis de la tarde en el Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. De cuatro a cinco de la tarde en las Religiosas Carmelitas y Asilos de San Juan y San Fernando.

Lunes 31 de mayo. — Misas rezadas a las horas de costumbre. Por la noche se dará fin a los cultos del Mes de mayo.

Martes 1.º de junio. — Por la noche se dará principio a los cultos del mes de junio, consagrados al Sagrado Corazón de Jesús.

Jueves 3 de junio, festividad del Santísimo Corpus Christi. — Misas rezadas a las cinco y media, siete y media y nueve. A las diez la Misa mayor, con explicación del misterio del día. Por la tarde a las tres y media canto de Vísperas, rezo del Rosario y los cultos del mes de junio. A las cuatro y media plática doctrinal por el Lic. Re-

verendo señor Cura Económico. Enseñanza del Catecismo, como el domingo anterior.

Viernes 1.º de mes. — A las siete y media Misa de Comunión, en la Capilla del Santísimo, para los devotos del Sagrado Corazón de Jesús.

Sábado 5 de junio. — A las siete y media Misa rezada con exposición del Santísimo y Visita a la Virgen del Carmen, a intención de la Cofradía. Por la noche después del Rosario y cultos al Sagrado Corazón de Jesús, Salve cantada a la Reina del Carmelo.

### Parroquia de San Francisco

Domingo de la Santísima Trinidad. — A las cinco y a las siete Misas rezadas. Durante la de las cinco se practicará el ejercicio del mes de mayo que seguirá practicándose el lunes siguiente durante la Misa primera. A las ocho menos cuarto Misa de Comunión general para los niños tarsicianos, a las nueve y media la Misa de la tropa y a las diez la mayor con homilía por el Rdo. señor Cura Párroco. A las dos y media enseñanza de Catecismo, a las tres y media exposición del Santísimo Sacramento y vela por el Turno de San Tarsicio.

Lunes 31 mayo. — A las ocho Misa rezada en la Cripta en sufragio de los difuntos recomendados.

Martes 1.º junio. — Durante la Misa primera se dará principio a la devoción del mes consagrado al Corazón de Jesús. A las siete y media Misa y ejercicio de los "Trece Martes", en honor de San Antonio. A las nueve otra Misa rezada.

Miércoles 2. — A las diez de la noche vigilia general solemne de Adoración Nocturna.

Jueves 3, festividad del Santísimo Corpus Christi. — A las tres y media Misa solemne con comunión general, procesión y bendición con el Santísimo. A las cinco y a las siete Misas rezadas, a las nueve y media la Misa de la tropa y a las diez otra Misa rezada. A las tres y media Vísperas con exposición del Santísimo.



### Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

El próximo lunes 31 mayo, termina la exposición diaria en la iglesia del Asilo de Huérfanas de la calle de San Fernando.

Desde el martes 1.º de junio S. D. M. estará de manifiesto de siete y media a ocho y media de la tarde en la iglesia de las Concepcionistas. El día del Corpus se expondrá durante la Misa conventual. Todos los días antes de la reserva, se dará la bendición con el Santísimo.

Mañana domingo 30 de mayo, fiesta de la Santísima Trinidad. — Turnos de San Francisco números 1, 2, 3, y 4. Fiesta mensual en San Francisco. Misa de comunión a las ocho menos cuarto Vigilia de tres y media a cinco de la tarde. Por el alma del adorador activo y Tesorero de la Sección de San Cristóbal don Bernardo Alzina Mascaró (q. e. p. d.). Terminada la vigilia se repartirán a los Tarsicios los premios de su asistencia anual.

Miércoles 2 junio de 1915. — Vigilia general solemne de S. S. Corpus Christi en San Francisco, empezando a las diez. Cuarta promoción de Veteranos. Plática por el Vicedirector Espi-

ritual Rdo. don José Juaneda Pbro. Soleme Te Deum, Invitatorio cantado. A las doce y media Laudes con solemnidad. A las dos y media Misa solemne con comunión general, terminando con procesión claustral. Se celebra esta vigilia a puerta abierta.

Jueves 3 junio, fiesta del S.S. Corpus Christi. — Cinco tarde. Deben en dicha hora runirse los adoradores y tarsicios en el salón de la Escuela Dominical, calle Puente del Castillo número 26 para su asistencia a la Procesión general, que es obligatoria según reglamento (artículo 94 letra E).

### Sección Adoradora Nocturna de Mahón

#### Expedición Eucarística a Ferrerías

Se celebrará, Dios mediante, en los días 5 y 6 de junio próximo para tomar parte en la solemne vigilia, gran procesión y demás cultos que prepara la Sección de Ferrerías con motivo de la imposición de 17 Distritivos Veteranos a igual número de adoradores ferrerenses.

En el domicilio de don Antonio Tutzó, Prieto y Caules, 2, está abierta la lista de Peregrinos con detalle de las condiciones de la expedición.

Mahón 26 mayo 1915.—El Consejo Directivo.



### Junta Organizadora de Procesiones

#### Procesión General del SS. Corpus Christi

La celebrará en el día de esta festividad, la parroquia de Santa María. Saldrá la procesión a las seis de la tarde siguiendo el curso que a continuación se detalla:

Plaza Constitución, calle Isabel II, Plaza de San Francisco, calles de los Frailes, Prieto y Caules, Cardona y Orfila, Cifuentes, Dr. Orfila, Bastión, Deyá, Plaza Arravaleta, calles Infanta y Anuncivay, plazas Príncipe y Carmen, calles Arravaleta y Nueva y Plaza Constitución.

#### ADVERTENCIAS:

1.ª Los niños que deseen concurrir a la procesión, ya en colectividad, bien individualmente, llevarán sendos pendones o ramos de flores y para su organización habrán de presentarse a las cinco y media en la calle de la Conquista.

2.ª Los hombres, formen o no en alguna Asociación religiosa, se organizarán a las seis menos cuarto en la capilla del Santísimo de dicha Parroquia, donde se encontrarán cirios a disposición de los fieles.

3.ª Se levantarán tres altares junto a las iglesias de San Francisco y de Ntra. Señora del Carmen y en el extremo superior de la calle de Deyá, en los que se depositará e incensará la Sagrada Custodia, ejercitando la Capilla de música un Motete eucarístico.

4.ª Se invita atentamente a los señores vecinos de las calles y plazas que debe recorrer la Procesión y las inmediatas a ellas, para que se sirvan engalanar con colgaduras las ventanas y balcones de sus respectivos domicilios.

Mahón 26 mayo 1915.—El Cura Regente de Santa María, Narciso Panedas, Pbro.

# Anuncios

## Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintes Rotger

Plaza del Príncipe, 11

Talleres: San José, 63. — Teléfono 20. —

MAHÓN

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y más acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin correspondientes en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobrepapas, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos, y álbums para las mismas. — Prensas para copiar, a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

### J. GOMEZ FANTOVA

MÉDICO HOMEÓPATA

Teléfono 27. — CALLE DE SAN FERNANDO, N.º 3

Consultas de once a una

### RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la Isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas :: Duchas de aire caliente y frío  
Galvanocautia, Endoscopia y Masaje vibratorio

Electricidad estática

Baño, ducha, etc., y corrientes de Morton

### TINTA PELIKAN

De inmejorable calidad, muy fluida, no corroe las plumas, y lo escrito con ella queda de un negro inalterable.

Con su empleo se economiza mucho dinero al cabo del año.

Depósito en esta ciudad,

Plaza del Príncipe, núm. 11

### Plumas stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.

### AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

### Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.